
1 日時 令和　４年　７月　６日　（水）　　１０：００～１２：００

2 場所 笹原小学校　ＣＳルーム

3 出席者 協議会委員： 宮内会長、芦原委員、渡瀬委員、黒見委員、森木委員、尾矢委員、大津委員

荒川委員、後野委員、坂田委員、中村委員、民谷委員、上田委員、京見委員

今村委員

教職員　　　：村上校長

教育委員会： 二宮学校指導課主事（１名）

司会進行　：　荒川ＣＳディレクター（委員）

4 内容

（１） 学校運営協議会委員と教職員との交流会のまとめ

（２） 今後の活動について

（３） 学校運営協議会だより【笹っ子応援団】について

（４） 夏季研修会について

（５） その他

5 協議会会議内容詳細

＊開会

あいさつ

宮内会長

・ ６／２０の第１回協議会、教職員との交流会とお疲れさまでした。

・ 例年の九九の聞き取り、清掃活動の要望に加え、図書の読み聞かせなど新たなテーマもお聞き

してますが、出来る事、出来ないことも含め、皆様と十分に協議して進めていきたいと思いますので

本日も、活発な議論を宜しくお願いします。

村上校長

・ ６／２０の第１回協議会、教職員との交流会と参加して頂きましてありがとうございました。

・ あれもこれもと要望が出てヒヤヒヤしながら聞いておりましたが、無理のない範囲でご協力を

頂ければ幸いです。宜しくお願い致します。　

・ 学校の方も個人懇談会も終え、夏休みに向かって１学期のまとめを行なっている状況です。

・ 本日もよろしくお願いします。

（１） 学校運営協議会委員と教職員との交流会のまとめ

（２） 今後の活動について

会長よりの方針

・ 九九の聞き取りの要望が多数であった。やってきて良かったと感じているので、

今年度も進めていきたいと思っている。

・ 時期が重なるかも知れないが、昨年度中断してしまった清掃も行っていきたい。

・ 図書ボランティアも、どのように募集していくかなど今回の協議会で決めていきたいが、

後程、校長先生のお考えを聞いて協議したい。

・ 日程については、

九九に関しては、１０月中旬から１１月一杯くらいを目処にして実施。１２月中頃まで補習も視野に！

２学期早々には、清掃を２週間程度で実施。の方向で考えているので詰めていきたい。

☞ 出来れば、本日の協議でスケジュールまで決定したい

＊質疑応答

Ｑ， 日程の希望日は？

Ａ， 清掃に関しては、先生方より、

９／５（月）～９／１６（金）の１０日間

時間帯は、１３：２５～１３：３５まで。

対象学年は、３年生、４年生として挙がっています。

Ａ， 九九に関しては、例年同様のスタートとしたら、
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１０／１７（月）～１１／３０（水）

補習として、１２月２週目または、３週目まででどうかと考えている。

Ｑ， ほぼ決定として考えてよろしいでしょうか?

先生方と摺り合せは?

Ａ， 昨年同様のスタートとした場合の日程で、決定ではありません。

交流会でも、具体的な日程は出てなかったかと思います。

Ａ， スタートの年は４月・５月が休校で、２ヵ月程度遅く授業が始まったので、

九九の授業が１０月中旬スタートでしたが、昨年は少し早まったかと思います。

２年生の九九の授業スタートのタイミングにもよるので、２学期にもう少し

具体的にお示しできるかと思います。（校長先生）

Ａ， 清掃も、昨年はもともと学期初めが良いのではということで９月初めに設定を

希望してたかと思います。（校長先生）

Ｑ， 図書ボランティアについて

Ａ， 笹原小学校のボランティア団体として、数十年前から有り、毎年ＰＴＡ総会時に

募集し、１０数名の現役保護者の方が応募して頂いていた。

コロナの影響で、ここ２年間は活動も募集もできず、ＰＴＡ総会時のみでは機会も限られ

ｗｉｔｈコロナを見据えて取組むために、ＯＢ保護者にも参加して頂ける体制づくりとして

笹ポーターの１チームとしてはどうかと提案することにしました。（校長先生）

Ａ， 活動としては、毎水曜日の行間休みに読み聞かせを実施。（当番制で）

修理グループは、毎火曜日に本棚の整理、破れた個所の修理を実施。（５～６人で担当）

クリスマスには大きめの部屋を使用して、読み聞かせのイベントも実施。（民谷委員）

Ａ， 笹ポーターとすることで、（植栽）（清掃）（クラブ・委員会活動支援）（九九）と同様に（図書）

チームとして活動していただけるので、学校としても動きやすくなります。（校長先生）

☞ 九九、清掃、図書ボランティアの３つについて意見が出てきたが、３つ同時進行で協議すると

意見がごちゃごちゃになるので、１つ１つについて協議したい。（進行）

ａ、 図書ボランティアについての意見

・ 地域の方の中にも興味のある方もおられるでしょうし、笹ポーターの中に入れて頂ければ

参加しやすいのではないか。（委員）

・ 過去に学校の要請で読み聞かせに参加した経験もあり、声掛けをしながらメンバーを集っていた。

やりたいという保護者も多かったので、ＰTA総会時に募集するように働きかけた経緯がある。

図書ボランティアの本来の目的を考えると、今まで通りでも良いのでは？（委員）

・ 皆で、子どもたちを育てていくということであれば、近所のおばちゃんでも良いはずだし、

現役、ＯＢにこだわらなくても良いのでは？（委員）

・ 図書ボランティアを募集する際、やはり応募は現役保護者が多いかと思うが、笹ポーターとして

募集するのか、従来通り学校中心（ＰＴＡ)として募集するのか？（委員）

・ ボランティアとして登録していても、仕事の都合で来れない人もいてるし、子どもさんが卒業したら

辞めていく人が多数いるのが現状。（民谷委員）

・ 学校運営協議会の柱に【地域との繋がり】があり、子どもたちが地域とつながっていく為にも

地域の人にも入って頂いてチームとして活動して貰うのが理想と思っている。

２年生で九九、３・４年生で清掃、５・６年生でクラブや委員会活動と連動しながら地域と継続して

繋がりが持てるようになってきている。読み聞かせで１年生とつながることも出来るのでは。

毎年の継続活動で、笹ポーターの皆さんも子どもたちに顔を覚えて頂くことで、子どもたちとの

繋がりができて、やりがいもより大きくなるのではないでしょうか。（校長先生）

・ 保護者と分けるのも如何と思うが、学校主体で笹ポーターが補佐に回るのかなど

決めたいと思うが、、、（会長）

・ 笹ポーターの中に、図書ボランティアが１チームとして加わるのには皆さん賛同？（委員）

（出席委員からは異論無し。了承と判断）

・ 募集方法どうするかに絞って詰めたらどうか?（委員）

・ 笹ポーターは地域の人だけ見たいな受け取りの保護者もおられるかと思うので、



まずは、学校（ＰＴＡ）からの募集で進めたらどうか？（委員）

・ 笹ポーターと聞くと九九の聞き取りの印象が強く、現役保護者にはプレッシャー的な

気持があるのではないかと思う（委員）

・ 体制として、保護者メインで地域の人も入って一緒に活動する的な感覚で良くないですか?（委員）

・ コロナで止まってしまったので、新たな取組体制として再スタートを切りたい（校長先生）

・ 読み聞かせの対象としている子どもは？　本はどのように選んでいる?（委員）

（全校児童に呼び掛けてはいるが、来てくれるのは低学年の子どもが圧倒的に多い）

（読み聞かせの担当が選んでいるが、長さとか季節に合ったものとかではないかと思う）

本日の意見をもとに、民谷委員（図書ボランティア代表）と再度話し合い、進めていきたい（校長先生）

（学校運営協議会だより【笹っ子応援団】第７号にも掲載予定）

ｂ、 九九について

・ 九九の習熟度の早遅は、家庭環境も影響していると思っている。

期間内に達成できていない子も、引き上げてあげたいので今年度は補習期間にも

参加して協力してあげたい。（委員）

・ 残念ながら１０数名が全数合格未達成になる傾向。補習期間は、聞き取りは少人数でも大丈夫である。

協力頂ける場合は声掛けをします。（委員）

・ 昨年度、ボランティアの中に子どもさんに対し、少々きつい口調で言われた方がいらっしゃったらしいと聞いた。

その方は、普段通りの口調でしゃべったつもりだが、萎縮してしまった子どもがいてたらしいとの事。

時代背景もあると思うが、聞き取り前に言葉掛けの注意など有るので、気を付けて接して欲しい。（委員）

九九の聞き取りは、今年度も森木委員中心に進める。

方法等は、例年通りで行う予定。

時期に関しては、２学期に先生方と協議して決めることとする

＊ 委員の皆様も声掛けをして頂き、１人でも多くの方に参加して頂ける様ご協力をお願いします。

会長会の話の中に、”やりがいも大事”とありました。参加される方も楽しみながら行えるよう

にしましょう。（ＣＳ）

Ｃ， 清掃について

・ 昨年度はコロナで途中で中止となり消化不足的な気持ちなので、新たな気持ちで取組みたい（委員）

・ ２学期から行うとすれば、準備時間が少ないことが懸念される。（委員）

・ コロナ感染拡大も増えており第７波が到来している。実際に開始出来るか不安（委員）

コミュニティ笹原協議会高年者部を中心に行う。

支援の方法等は前回方法を踏襲するが、詳細は先生方と再度協議して行う。

ｄ、 雑巾作製について

。 交流会にて、複数の先生から希望が出されたがどう進めるのか?（委員）

・ タオルをどういう風に集めるのかが課題？（一度に沢山集まり過ぎても困るのでは?）

・ 要請があれば、昨年同様作製したい。（声掛けをしていく）（委員）



・ スポーツクラブさんとかにも声掛けをしたらどうか？（委員）

ｅ， 見守りについて

・ なかなか人手が集まらない現状である。（委員）

・ 子どもの安全を守るためにも続けたいが、続ける体制が作れない。（委員）

・ 見守り隊と児童での安全に対する認識等にズレがありそうな気がする。（委員）

・ 他校はどうされているか、課題は何かなどの情報交換を是非行ないたいが

手段がない。（委員）

・ 補導委員にも時間があれば巡回して欲しいと伝え、パトロールを実施している。

・ 保険はどうされているか？（委員）

（スクールガード制度を活用）

・ 下校時間がまちまちで、全ての児童が帰るまでは網羅出来ていない。

・ 笹原小学校区内で３年前に見守り中の方と自転車による衝突重大事故が発生したが、

原因となったスマホを操作しながらの自転車運転をする人が減っていない。

他人事で身近でお子田野に教訓になっていないのが残念である。

・ 男女、年齢問わず自転車の逆走も多く、マナーの悪さが目立っている。

（家庭でも良く話し合うべきではないか）

（３） 学校運営協議会だより【笹っ子応援団】について

席上配布資料参照　　　校長先生より説明

・ 構成については、前回提示の内容で進めたい。

（表面 ： 教職員との交流会の紹介、学校教育目標）

（裏面 ： 笹ポーター図書チーム再結成、活動内容の紹介、２０２２年度委員紹介）

・ ６／２０に提示した原稿の一部手直しを行なった。

（６／２０の教職員との交流会時の最新写真と差替え）

（裏面の図書ボランティア記述の一部訂正）

委員よりの意見

Ｑ， 活動内容記載の変更等はできますか?

Ａ， ８月印刷予定なので、まだ変更は十分可能です。

色々な活動がある中で、今回は”図書チーム”をクローズアップさせたい。

Ｑ， 再結成しますだけではなく、募集まで記載したらどうか？

Ａ， 記載するようにします。

Ｑ， 活動の内容紹介をもっと充実させたらどうか？

Ａ， ８号、９号と発行予定を考えてるので、８号に九九の活動を載せても良いかと考えます。

紙面内容が偏ってきたりするので、ご意見等あれば、随時ご連絡願います。

Ｑ， 教職員との交流会について、詳細記載がないと地域民として内容が分からないのでは？

Ａ， ”どのようなお願いがあったのか”、”それを受けてこのような活動をしていきます”

みたいな記述方法に変更を検討します。

（４） 夏季研修会について

校長先生より説明

・ 毎年、夏休み期間中に研修会を実施している。笹小に新たに赴任して来られた先生方もおられますし、

継続したテーマで講演を聞くことにより、より充実した改善に繋がっていくと考えます。

学校運営委員会の委員の皆さんも一緒に取組んで頂けると、尚良いと思っています。

今年度は、ＰＴＡさんにも参加の声掛けをおこない、参加して頂ければと思います。

（コロナによって、人数の限定は有るかもしれないが、、、）

＊８月１７日　（水）　　１３：００～１５：００　　　　多目的室

講演会　：　【教育のユニバーサルデザインを進める】

講　師　：　後野文雄先生

（５） その他



・ 笹原ブロック老人会として、コミュニティ笹原協議会より１０万円の活動費を頂いている。

この２年間、コロナの影響で活動出来ていないので、今年度は活動を是非再開したいと

考えている。　ささはらこども園が開園したので、検討をお願いしたい。

（渡瀬委員より中村委員へ）

・ 西保育所・ささはら幼稚園の時には、カレーパーティとかクリスマス会などを実施していた。

・ こども園は年齢の幅が広くなったので、今までのような形で出来るのかが課題では?

コロナの絡みもあるので、打合せをして頂き、検討して欲しい。（会長）

・ ２０２１年度学校評価総括時に、コロナに絡んだ不登校児童の話を伺ったが、その後の状況は?

（一時期は、相当数の感染、濃厚接触者で１００名以上欠席などがあり、その状況に心配や不安のある

　児童の不登校が見られたが、現在は、登校ができている）

・ ワクチン接種の状況は？

接種は任意なので、学校としては人数、接種率までは把握していません。

・ こども園の様子は?

４月に開園し子どもたちは早くから慣れていましたが、職員の方はやっと慣れてきた感じです。

暑いので外遊びが出来ず、どのように部屋の中で遊びをさせるか工夫をしながら進めている。

七夕飾りは、小学校から笹を貰ったりして行なっている。（中村委員）

・ 交流会などを通じ、教職の頃、九九に躓いて苦労していた生徒を教えていた時を思い出した。

掛け算が出来ないと上の学年での影響が大きいので、九九の聞き取りでしっかりとマスター

させて頂いてることや、併せてやれば出来るという自信を付けて貰ってることに改めて感謝

しています。（教頭先生）

＊九九と清掃は実施することを決めましたので、粛々と進めてください。（会長）
教育委員会よりの感想

色々な学校を回らせて頂いてる中で、イベントとして取組み活動している学校は多くありますが、

交流会など行なった活動に対して、課題を探り塾議して次の動きを決めていくなど、地に足がしっかり

と付いた活動をされてる事に感謝しております。

他校の良いところは積極的に取り入れたいと考えていますので、情報交換の場を多く持てるよう

教育委員会内での働きかけを宜しくお願いします。（委員より）

＊閉会

＊次回の学校運営委員会開催は、８／１７です。

お疲れさまでした。

２学期の活動へのご協力を宜しくお願いします。

荒川ＣＳディレクター



次回への継続協議とする
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５ 閉会



例年の九九の聞き取り、清掃活動の要望に加え、図書の読み聞かせなど新たなテーマもお聞き

してますが、出来る事、出来ないことも含め、皆様と十分に協議して進めていきたいと思いますので

６／２０の第１回協議会、教職員との交流会と参加して頂きましてありがとうございました。

あれもこれもと要望が出てヒヤヒヤしながら聞いておりましたが、無理のない範囲でご協力を

九九に関しては、１０月中旬から１１月一杯くらいを目処にして実施。１２月中頃まで補習も視野に！



笹ポーターとすることで、（植栽）（清掃）（クラブ・委員会活動支援）（九九）と同様に（図書）

九九、清掃、図書ボランティアの３つについて意見が出てきたが、３つ同時進行で協議すると

過去に学校の要請で読み聞かせに参加した経験もあり、声掛けをしながらメンバーを集っていた。

やりたいという保護者も多かったので、ＰTA総会時に募集するように働きかけた経緯がある。

図書ボランティアを募集する際、やはり応募は現役保護者が多いかと思うが、笹ポーターとして

ボランティアとして登録していても、仕事の都合で来れない人もいてるし、子どもさんが卒業したら

学校運営協議会の柱に【地域との繋がり】があり、子どもたちが地域とつながっていく為にも

２年生で九九、３・４年生で清掃、５・６年生でクラブや委員会活動と連動しながら地域と継続して

繋がりが持てるようになってきている。読み聞かせで１年生とつながることも出来るのでは。

毎年の継続活動で、笹ポーターの皆さんも子どもたちに顔を覚えて頂くことで、子どもたちとの



体制として、保護者メインで地域の人も入って一緒に活動する的な感覚で良くないですか?（委員）

本日の意見をもとに、民谷委員（図書ボランティア代表）と再度話し合い、進めていきたい（校長先生）

残念ながら１０数名が全数合格未達成になる傾向。補習期間は、聞き取りは少人数でも大丈夫である。

昨年度、ボランティアの中に子どもさんに対し、少々きつい口調で言われた方がいらっしゃったらしいと聞いた。

その方は、普段通りの口調でしゃべったつもりだが、萎縮してしまった子どもがいてたらしいとの事。

時代背景もあると思うが、聞き取り前に言葉掛けの注意など有るので、気を付けて接して欲しい。（委員）

委員の皆様も声掛けをして頂き、１人でも多くの方に参加して頂ける様ご協力をお願いします。

会長会の話の中に、”やりがいも大事”とありました。参加される方も楽しみながら行えるよう

昨年度はコロナで途中で中止となり消化不足的な気持ちなので、新たな気持ちで取組みたい（委員）



毎年、夏休み期間中に研修会を実施している。笹小に新たに赴任して来られた先生方もおられますし、



西保育所・ささはら幼稚園の時には、カレーパーティとかクリスマス会などを実施していた。

２０２１年度学校評価総括時に、コロナに絡んだ不登校児童の話を伺ったが、その後の状況は?

（一時期は、相当数の感染、濃厚接触者で１００名以上欠席などがあり、その状況に心配や不安のある

４月に開園し子どもたちは早くから慣れていましたが、職員の方はやっと慣れてきた感じです。

暑いので外遊びが出来ず、どのように部屋の中で遊びをさせるか工夫をしながら進めている。

交流会などを通じ、教職の頃、九九に躓いて苦労していた生徒を教えていた時を思い出した。

＊九九と清掃は実施することを決めましたので、粛々と進めてください。（会長）

色々な学校を回らせて頂いてる中で、イベントとして取組み活動している学校は多くありますが、

交流会など行なった活動に対して、課題を探り塾議して次の動きを決めていくなど、地に足がしっかり

他校の良いところは積極的に取り入れたいと考えていますので、情報交換の場を多く持てるよう


